

# VANDÉLICOURT

*Oise, canton de Ribécourt, arrond. de Compiègne, 206 hab.*

**C**hapelle des Marais. On a peu d'indication sur l'histoire ou sur la destination de l'édifice dit « chapelle des Marais » de la commune de Vandélicourt. Le monument est trop important pour n'être qu'une simple chapelle de pèlerinage. Situé à l'écart et en contrebas de la commune près des zones marécageuses et inondables de la rivière du Matz, il a pu servir, comme certains semblent le penser, d'église paroissiale avant que le bourg ne quitte la vallée pour s'installer sur la colline toute proche ; il a depuis perdu ce rôle. L'édifice actuel ne semble pas remonter, en tout cas, au-delà des XVI<sup>e</sup> s. ou XVII<sup>e</sup> s. Il se compose d'un chœur dont les pans sont largement percés de baies cintrées avec au nord une chapelle de plan carré ; le chœur est sensiblement plus élevé que la nef, à vaisseau unique et à l'aspect plus trapu, mais qui ne semble pas pour autant antérieur au reste de l'édifice, cette différence de hauteur pouvant fort bien s'expliquer par le fait que cette partie du bâtiment était à la charge de la fabrique. La façade occidentale a été refaite au XIX<sup>e</sup> s. On y a encastré deux médaillons du XVI<sup>e</sup> s. qui s'y trouvaient avant les travaux. Le vaisseau est voûté de voûtes en plâtre. Le mobilier comprend deux éléments notables que l'on date du XVI<sup>e</sup> s., un lutrin et des fonts baptismaux. La Sauvegarde de l'Art Français a attribué une aide de 80 000 F en 1992 pour la réfection du couverture.

N. G.



Vandélicourt (Oise). Chapelle des Marais, vue du sud-est.